
 
 

CONAPO    SINDACATO AUTONOMO VIGILI DEL FUOCO  
"nella nostra autonomia la Vostra sicurezza"    
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Segreteria Regionale Liguria               15 maggio 2012 
 

COMUNICATO A TUTTO IL PERSONALE DELLA LIGURIA 
 

INCENDI BOSCHIVI: REGIONE NON RINNOVA CONVENZIONE A VVF 
E CGIL CISL UIL INVECE DI RESTARE UNITI SNOBBANO IL CONAPO! 

 

      Colleghi,  come  immagino  già  sapete,  in  data  09/05/12  presso  la  Direzione  Regionale 
Liguria  è  avvenuta  una  riunione  tra  il  Direttore  Regionale  Dott.  Ing.  Renato  Riggio,  i 
Comandanti Provinciali VV.F. della Liguria, ed i rappresentanti regionali ed anche territoriali 
delle OO.SS. rappresentative di categoria. 
      All’O.d.G  della  riunione  in  oggetto  vi  era  la  “campagna  incendi  boschivi  2011” 
relativamente alla distribuzione delle risorse economiche ricevute a saldo e le “convenzioni 
in atto”. 
      Ebbene, con immenso stupore apprendevamo in quella sede dal Direttore Regionale che 
l’Assessore  alle Politiche Agricole e  Forestali Dott. Barbagallo,  incontrato dallo  stesso nei 
giorni precedenti,  aveva  affermato di  essere  impossibilitato  al  rinnovo della  convenzione 
relativa alla “campagna incendi boschivi” per l’estate 2012 causa tagli di bilancio. 
    Il  Direttore  Regionale,  pur  rammaricandosi  e  condividendo  l’amarezza  dei  presenti, 
affermava di non poter far nulla in merito. 
    Le OO.SS. presenti al tavolo, convenivano di assumere tutte le possibili iniziative al fine di 
sensibilizzare  la Regione Liguria affinché ponderasse attentamente  la cosa,  ricercando nel 
contempo eventuali risorse adeguate. 
    Trattandosi  di  una  tematica  che  riguardava  tutti  i  VV.F,  ed  oltre  alla  salvaguardia  del 
patrimonio  boschivo  potrebbe mettere  a  rischio  la  sicurezza  sia  degli  operatori VV.F.  sia 
della cittadinanza e dei rispettivi beni, a parere dello scrivente necessitava una sinergia di 
intenti finalizzata ad ottenere un risultato comune a tutti.  
    Pertanto, sempre a parere dello scrivente, sarebbe stato doveroso, più che auspicabile, 
evitare  di  barricarsi  su  preconcetti  sindacali  fuori  tempo,  ma  soprattutto  fuori  luogo, 
difendendo  (si  fa per dire)  ideologie ormai  superate e non più  giustificabili,  come  invece 
hanno fatto i rappresentanti delle altre OO.SS. CGIL‐CISL‐UIL, presenti in quella sede. 
    Infatti,  a  margine  della  riunione  in  oggetto,  quando  lo  scrivente  ha  espressamente 
esplicitato la disponibilità della O.S. CONAPO al fine di perseguire tutte le iniziative comuni 
che  il  caso  richiedeva,  tale  disponibilità  è  stata,  da  tali OO.SS.,  RIFIUTATA  senza mezzi 
termini e senza giustificazioni plausibili, ammesso ve ne potessero essere nel caso di specie. 
    A seguito quindi del diniego di CGIL‐CISL‐UIL Liguria ad unire le forze, il CONAPO Liguria si 
è  ritrovato  costretto  ad  agire  da  solo  nel  denunciare  questa  scellerata  decisione  della 
Regione  Liguria.      La  regione  Liguria,  per  tramite  l’Assessore  Barbagallo  ha  risposto 
significando  che da qualche parte  si doveva  tagliare e  che comunque  sia,  il dispositivo di 
soccorso per gli  incendi boschivi è garantito da uno staff di oltre 200 Associazioni e 2000 
operatori.   Ovviamente, da addetti al  lavori abbiamo  replicato,  sui mass media, a queste 
insensate giustificazioni dell’Assessore. 
    ALLEGHIAMO  UNA  PARTE  DELLA  RASSEGNA  STAMPA  E  LASCIAMO  AI  COLLEGHI  LE 
CONSIDERAZIONI DEL CASO. 
   
 



INCENDI BOSCHIVI: REGIONE LIGURIA NEGA CONVENZIONE VIGILI DEL FUOCO 
 

(AGENPARL)  ‐ Genova, 11 mag   ‐ “Abbiamo appreso 
con stupore dai vertici  regionali dei Vigili del Fuoco 
della  insensata  decisione  della  Regione  Liguria  di 
non  avvalersi  più  dei  Vigili  del  Fuoco  nella  lotta 

attiva agli  incendi boschivi per  la prossima  stagione estiva. Contestiamo  tale  scelta 
politica che non può che avere ricadute negative sulla conservazione del patrimonio 
boschivo  e  sulla  sicurezza  dei  cittadini”.  E’  quanto  afferma  Stefano  Salvato 
Responsabile Regionale per  la Liguria del CONAPO Sindacato Autonomo Vigili del 
Fuoco,  dopo  aver  appreso  tali  informazioni  a  seguito  di  una  riunione  sindacale 
convocata dal Direttore Regionale dei Vigili del Fuoco  Ing. Renato Riggio, ove erano 
presenti  tutti  i  Comandanti  Provinciali  dei  Vigili  del  Fuoco  della  Liguria.  “In  tale 
riunione abbiamo saputo del diniego dell’assessore regionale competente al rinnovo 
della convenzione regione/vigili del fuoco, che durava da oltre venti anni, relativa alla 
formazione  di  apposite  squadre  dei  Vigili  del  Fuoco  da  dislocare  sul  territorio  nel 
periodo estivo, al fine di fronteggiare gli incendi boschivi, tutto questo in una regione 
come  la  Liguria  ricca  di  patrimonio  boschivo  e  di macchia mediterranea  che  per 
conformazione del territorio si interseca con insediamenti abitativi ed industriali dove 
è facilissimo (e  la storia degli ultimi anni  lo dimostra) che un principio di  incendio di 
sterpaglie  in  giornate  particolarmente  secche  e  ventose,  se  non  preso  per  tempo, 
può sfociare in emergenze ben più gravi con il rischio di mettere a repentaglio anche 
la vita dei cittadini. Siamo  l’unico corpo che è  in grado di garantire 24 ore su 24 un 
pronto intervento antincendio e intervenire prontamente spesso prima che l’incendio 
degeneri. Ci auguriamo veramente che le scelte della regione Liguria, verosimilmente 
dettate da ristrettezze economiche, siano state ben ponderate, perché il rischio è che 
per risparmiare oggi qualche spicciolo, ci si trovi poi un domani a dover affrontare le 
spese ben maggiori delle devastazioni del fuoco, senza contare il rischio incalcolabile 
di  perdita  di  vite  umane”.  Lo  dichiarano  agli  organi  di  stampa  i  rappresentati  del 
CONAPO,  che  chiedono  anche  a  gran  voce  la  revisione  della  legge  nazionale  sugli 
incendi boschivi, foriera solamente di gran confusione e sperpero di denaro pubblico. 
Essendo  la  Liguria  una  regione  prevalentemente  boschiva,  forte  preoccupazione, 
oltre  che da Genova, è  stata espressa anche dai  rappresentanti del CONAPO di  La 
Spezia, Savona ed Imperia. 
 
INCENDI BOSCHIVI: BARBAGALLO, OBBLIGATI A RINUNCIARE A CONVENZIONE 
PER TAGLIO RISORSE 
 

(AGENPARL)  ‐  Genova,  11  mag  ‐  “Il  taglio  della 
convenzione con i Vigili del Fuoco per gli interventi sugli 
incendi  boschivi  è  stato  obbligato  per  una  riduzione 
drastica  delle  risorse  che  passano  da  24 milioni  a  7,9 

milioni  di  euro  per  tutto  il mio  assessorato”.  L’assessore  regionale  all’agricoltura, 
floricoltura,  pesca,  acquacoltura  e  incendi  boschivi  risponde  così  al  sindacato 
autonomo  dei  pompieri  che  denuncia  il  mancato  rinnovo  della  convenzione  per 
l’intervento dei Vigili del Fuoco negli  incendi boschivi. “Vorrei comunque rassicurare 



tutti – aggiunge l’assessore Barbagallo – sul funzionamento di un sistema che riunisce 
2000 operatori  suddivisi  in 200 organizzazioni,  tra associazioni e  gruppi,  coordinati 
dal Corpo forestale dello stato che rappresenta un punto di forza per le operazioni di 
prevenzione  e  lotta  agli  incendi  boschivi  e  che  reggerà  anche  per  il  futuro”. 
“Attraverso  la convenzione che ammontava a 300.000 euro – continua Barbagallo – 
noi davamo risorse aggiuntive che sono venute a mancare a causa della riduzione dei 
trasferimenti dallo Stato. Il funzionamento del servizio non è messo in discussione, si 
provvederà  a  razionalizzare  le  risorse  disponibili”. Una  scelta  insomma  dettata  da 
carenza di  fondi che ha prodotto un ridimensionamento di tutti  i costi, ma che non 
produrrà alcuna inefficienza, ha assicurato l’assessore. 
 
 

LIGURIA:  CONAPO,  SPIEGAZIONI  ASSESSORE  BARBAGALLO  NON 
RASSICURANO VIGILI DEL FUOCO SU INCENDI BOSCHIVI 
 
 

(AGENPARL)  ‐  Roma,  14  mag  ‐  "Prendiamo  atto  delle 
spiegazioni e dei tentativi di rassicurazione dell'assessore 
regionale  Barbagallo  in  merito  alla  organizzazione  del 

servizio  antincendio  boschivo  in  Liguria, ma  da  addetti  ai  lavori  non  ci  sentiamo 
affatto  rassicurati,  perché  la  portata  di  tali  eventi  è  purtroppo  imprevedibile  e 
devastante e non  si può mai  abbassare  la  guardia, neanche  in  tempi di penuria di 
risorse economiche”. E’ quanto afferma Stefano Salvato Segretario Regionale Liguria 
del CONAPO,  il  Sindacato Autonomo dei Vigili del  Fuoco,  a proposito del botta e 
risposta sugli organi di stampa avvenuto venerdi scorso tra  il sindacato e  la regione 
Liguria in merito alla decisione di quest’ultima di non avvalersi più dei Vigili del Fuoco 
nella  lotta agli  incendi boschivi. “Fermo restando che a causa di assurde  leggi  i Vigili 
del Fuoco non hanno compiti  (e  finanziamenti) di  spegnimento  incendi boschivi, se 
non a seguito di convenzioni con  le regioni che ne sono responsabili, chiediamo all’ 
assessore Barbagallo di chiarire per  tempo ai cittadini  liguri quale sarà  il numero di 
telefono  cui gli  stessi dovranno  rivolgersi  (24 ore  su 24) per  segnalare un  incendio 
boschivo, nonché di rendere noto quali saranno e dove saranno ubicate  le strutture 
che (24 ore su 24) effettueranno il necessario servizio di pronto intervento in materia 
di  lotta agli  incendi boschivi. Con  ciò non vogliamo polemizzare, ma prevenire una 
possibile confusione, visto che, con il cessare della convenzione, viene meno l’obbligo 
per  i  vigili  del  fuoco  di  gestire  queste  chiamate  mediante  le  sale  operative  che 
rispondono al 115, cui i cittadini sono abituati a rivolgersi in materia di incendi anche 
boschivi. Tali informazioni in materia di lotta agli incendi boschivi sono basilari perché 
tutti sanno che un incendio boschivo o lo si spegne subito o diventa devastante, e la 
prima cosa che bisogna fare è dare chiarezza al cittadino per evitare perdite di tempo 
fin  dai  primi  momenti.”  E’  quanto  chiedono  i  rappresentanti  dei  vigili  del  fuoco 
aderenti al sindacato CONAPO, che auspicano altresi un ripensamento della regione 
Liguria e chiedono a gran voce alla politica la modifica della legge quadro 353/2000 in 
materia  di  incendi  boschivi,  prevedendo  peri  vigili  del  fuoco  un  ruolo  chiaro  e  di 
coordinamento rispetto a tutti gli enti che vi concorrono. 

 
 



Incendi/ Regione Liguria non rinnova convenzione con vigili fuoco 
L'allarme del Conapo: A rischio la sicurezza dei cittadini 

Genova11 mag.  (TMNews)  ‐  La  Regione  Liguria  non  ha 
rinnovato  la  convenzione  con  i  vigili  del  fuoco  per  la 
formazione di apposite squadre da dislocare sul territorio 
nel  periodo  estivo  per  fronteggiare  gli  incendi  boschivi. 
Lo ha annunciato Stefano Salvato, responsabile regionale 
per  la Liguria del Conapo, Sindacato Autonomo Vigili del 
Fuoco.      "Abbiamo  appreso  con  stupore  dai  vertici 
regionali dei vigili del fuoco ‐ dichiara Salvato in una nota 

‐  della  insensata  decisione  della  Regione  Liguria  di  non  avvalersi  più  dei  vigili  del 
fuoco  nella  lotta  attiva  agli  incendi  boschivi  per  la  prossima  stagione  estiva. 
Contestiamo  tale  scelta  politica  che  non  può  che  avere  ricadute  negative  sulla 
conservazione del patrimonio boschivo e sulla sicurezza dei cittadini".  
A  prendere  posizione  contro  il  mancato  rinnovo  della  convenzione,  anche  il 
segretario spezzino del Conapo, Claudio Pucci: "Ci auguriamo veramente che le scelte 
della Regione Liguria, verosimilmente dettate da ristrettezze economiche, siano state 
ben ponderate perché il rischio è che per risparmiare oggi qualche spicciolo, ci si trovi 
poi un domani a dover affrontare le spese ben maggiori delle devastazioni del fuoco, 
senza contare il rischio incalcolabile di perdita di vite umane".  
Essendo  la  Liguria  una  regione  prevalentemente  boschiva,  forte  preoccupazione  è 
stata espressa anche dai rappresentanti del Conapo di Genova, Savona ed Imperia.  

 
Incendi/ Regione Liguria: Obbligati a taglio convenzione con Vvff 
Assessore Barbagallo: Funzionamento sistema non è in discussione 

Genova,  11  mag.  (TMNews)  ‐  "Il  taglio  della 
convenzione con i Vigili del Fuoco per gli interventi sugli 
incendi  boschivi  è  stato  obbligato  per  una  riduzione 
drastica  delle  risorse  che  passano  da  24 milioni  a  7,9 
milioni  di  euro  per  tutto  il  mio  assessorato".  Così 
l'assessore  all'agricoltura  della  Regione  Liguria, 
Giovanni Barbagallo, risponde con una nota al Conapo, 
il  sindacato  autonomo  dei  pompieri,  che  denuncia  il 

mancato rinnovo della convenzione per  l'intervento dei vigili del fuoco negli  incendi 
boschivi.   "Vorrei comunque rassicurare tutti  ‐spiega Barbagallo‐ sul  funzionamento 
di  un  sistema  che  riunisce  2  mila  operatori  suddivisi  in  200  organizzazioni,  tra 
associazioni e gruppi, coordinati dal Corpo forestale dello Stato, che rappresenta un 
punto  di  forza  per  le  operazioni  di  prevenzione  e  lotta  agli  incendi  boschivi  e  che 
reggerà anche per il futuro".  
"Attraverso  la  convenzione  che ammontava a 300 mila euro  ‐sottolinea  l'assessore 
ligure‐  noi  davamo  risorse  aggiuntive  che  sono  venute  a  mancare  a  causa  della 
riduzione  dei  trasferimenti  dallo  Stato.  Il  funzionamento  del  servizio  ‐conclude 
Barbagallo‐  non  è  messo  in  discussione,  si  provvederà  a  razionalizzare  le  risorse 
disponibili".  



 

LIGURIA, MENO POMPIERI PER L’ESTATE 
GENOVA 11 maggio 2012 
 

Genova  ‐  La Regione  Liguria non  rinnoverà  la  convenzione da 200mila  euro  con  i 
vigili  del  Fuoco  per  gli  interventi  sugli  incendi  boschivi,  dunque  quest’estate  i 
pompieri  non  potranno  dislocare  squadre  aggiuntive,  come  facevano  in  passato.  Il 
risultato è facile da capire: ci saranno meno uomini a disposizione per fronteggiare le 
emergenze  in  un  periodo  tradizionalmente  “caldo”,  come  spiegato  su  Radio19  da 
Stefano Salvato, segretario regionale del Conapo, sindacato autonomo dei pompieri.  
Nel dettaglio, Salvato ha detto: «Abbiamo appreso con stupore dai vertici regionali 
dei vigili del Fuoco della insensata decisione della Regione Liguria di non avvalersi più 
dei  vigili  del  Fuoco  nella  lotta  attiva  agli  incendi  boschivi per  la prossima  stagione 
estiva.  Contestiamo  tale  scelta,  che  non  può  che  avere  ricadute  negative  sulla 
conservazione  del  patrimonio  boschivo  e  sulla  sicurezza  dei  cittadini».  Salvato  ha 
aggiunto  che  «la  convenzione  durava  da  oltre  vent’anni  per  la  formazione  di 
apposite  squadre dei  vigili del  Fuoco da dislocare  sul  territorio nel  periodo  estivo. 
Siamo  l’unico  corpo  che è  in grado di garantire 24 ore  su 24 un pronto  intervento 
antincendio  e  intervenire  prontamente,  spesso  prima  che  l’incendio  degeneri.  Ci 
auguriamo che le scelte della regione Liguria, verosimilmente dettate da ristrettezze 
economiche, siano state ben ponderate, perché  il rischio è che per risparmiare oggi 
qualche  spicciolo  ci  si  trovi  poi  a  dover  affrontare  le  spese  ben  maggiori  delle 
devastazioni  del  fuoco,  senza  contare  il  rischio  incalcolabile  di  perdita  di  vite 
umane». 
LA RISPOSTA DELLA REGIONE LIGURIA 
Sempre sull’emittente del Secolo XIX, un rassegnato Giovanni Barbagallo, assessore 
regionale all’Agricoltura, ha  replicato alle prevedibili polemiche: «I  vigili del  Fuoco 
sono un organo dello Stato,  lo Stato non ci dà  soldi e noi  in qualche modo non gli 
diamo  i soldi. Stiamo rivedendo tutte  le convenzioni, anche quella con  la Forestale. 
D’altronde, il bilancio del mio assessorato è sceso da 24 a 7,9 milioni di euro. Stiamo 
tagliando un po’ tutto». 
Barbagallo, però, ha voluto precisare: «Vorrei rassicurare tutti sul funzionamento di 
un  sistema  che  riunisce  2mila  operatori  suddivisi  in  200  organizzazioni,  tra 
associazioni e gruppi, coordinati dalla Forestale. Rappresenta un punto di forza per le 
operazioni di prevenzione e  lotta agli incendi boschivi e reggerà anche per  il futuro. 
Attraverso  la  convenzione  noi  davamo  risorse  aggiuntive,  che  sono  venute  a 
mancare.  Il  funzionamento del servizio non è messo  in discussione: si provvederà a 
razionalizzare le risorse disponibili». 
 
 



 

INCENDI BOSCHIVI, REGIONE 'SNOBBA' I VIGILI DEL FUOCO 
Il sindacato Conapo prevede rischi per il territorio spezzino: "Si riveda legge nazionale" 

 
Liguria  (11.05.2012)  –  “Abbiamo  appreso  con 
stupore dai vertici regionali dei Vigili del Fuoco della 
insensata  decisione  della  Regione  Liguria  di  non 
avvalersi più dei Vigili del Fuoco nella lotta attiva agli 
incendi  boschivi  per  la  prossima  stagione  estiva. 
Contestiamo  tale  scelta  politica  che  non  può  che 
avere  ricadute  negative  sulla  conservazione  del 
patrimonio boschivo e sulla sicurezza dei cittadiniâ” 
E’  quanto  afferma  Stefano  Salvato  Responsabile 

Regionale per la Liguria del CONAPO Sindacato Autonomo Vigili del Fuoco e vigile del 
fuoco  spezzino,  dopo  aver  appreso  tali  informazioni  a  seguito  di  una  riunione 
sindacale  convocata dal Direttore Regionale dei Vigili del Fuoco  Ing. Renato Riggio, 
ove erano presenti tutti i Comandanti Provinciali dei Vigili del Fuoco della Liguria. “In 
tale  riunione  abbiamo  saputo  del  diniego  dell’assessore  regionale  competente  al 
rinnovo  della  convenzione  regione/vigili  del  fuoco,  che  durava  da  oltre  venti  anni, 
relativa  alla  formazione  di  apposite  squadre  dei  Vigili  del  Fuoco  da  dislocare  sul 
territorio nel periodo estivo, al fine di fronteggiare gli  incendi boschivi, tutto questo 
in  una  regione  come  la  Liguria  ricca  di  patrimonio  boschivo  e  di  macchia 
mediterranea  che  per  conformazione  del  territorio  si  interseca  con  insediamenti 
abitativi ed industriali dove è facilissimo (e la storia degli ultimi anni lo dimostra) che 
un principio di incendio di sterpaglie in giornate particolarmente secche e ventose, se 
non  preso  per  tempo,  può  sfociare  in  emergenze  ben  più  gravi  con  il  rischio  di 
mettere a repentaglio anche la vita dei cittadini. 
"Siamo  l’unico corpo che è  in grado di garantire 24 ore su 24 un pronto  intervento 
antincendio  e  intervenire  prontamente  spesso  prima  che  l’incendio  degeneri.  Ci 
auguriamo veramente che  le scelte della regione Liguria, verosimilmente dettate da 
ristrettezze  economiche,  siano  state  ben  ponderate,  perché  il  rischio  é  che  per 
risparmiare  oggi  qualche  spicciolo,  ci  si  trovi  poi  un  domani  a  dover  affrontare  le 
spese ben maggiori delle devastazioni del fuoco, senza contare il rischio incalcolabile 
di perdita di vite umane. Parola di Claudio Pucci Segretario Provinciale CONAPO della 
Spezia, che chiede anche a gran voce  la revisione della  legge nazionale sugli  incendi 
boschivi, foriera solamente di gran confusione e sperpero di denaro pubblico.  
 
 
 
 



 
 

BARBAGALLO: "MI RIVOLGERÒ AL GOVERNO PER LA SITUAZIONE 
DELLA LIGURIA E GLI INCENDI"(12.05.2012). 
 

Liguria  ‐  L’assessore  Barbagallo  torna  sugli  argomenti 
sollevati a seguito del mancato rinnovo della convenzione 
tra regione e Vigili del Fuoco ed ha manifestato la volontà 
di  impegnarsi  con  il  Governo  affinché  riservi  al  fragile 
territorio  della  Liguria  un’attenzione  particolare. 
L’assessore  regionale all'Agricoltura Giovanni Barbagallo, 
oggi  a  Savona,  ha  cercato  di  rassicurare  tutti  dopo  la 
decisione  della  Regione  Liguria  di  non  avvalersi  più  dei 

Vigili del Fuoco nella lotta attiva agli incendi boschivi ed ha dichiarato che “I tagli che 
ci ha imposto lo Stato hanno fatto sì che anche la convenzione aggiuntiva con i vigili 
del fuoco ne risentisse ma questo non significa che non sarà garantita l'operatività in 
caso di emergenza  in  Liguria". Barbagallo ha affermato  che,  in  caso di emergenze, 
sarà garantita  la disponibilità di due elicotteri ai quali potrà aggiungersene un terzo. 
Gli interventi, in caso di necessità, saranno sempre tempestivi e professionali.    

 
 

VIGILI DEL FUOCO: "LE RASSICURAZIONI DELL'ASSESSORE NON BASTANO" 
Il sindacato Conapo torna sulla querelle dello scorso fine settimana: "Quale numero 
da  comporre  per  le  emergenze?"    La  Spezia  ‐  "Abbiamo  letto  le  dichiarazioni 
dell’assessore Barbagallo apparse sugli organi di stampa circa  l’obbligo  imposto da tagli di 
bilancio a dover rinunciare per  la prossima estate alla collaborazione ventennale dei Vigili 
del  Fuoco  relativamente  la  lotta  agli  incendi  boschivi  in  Liguria  e,  prendendo  atto  delle 
motivazioni  e  giustificazioni  in  merito,  lasciamo  ad  altri  giudicare  eventualmente  se  si 
poteva “tagliare” diversamente. La cosa invece su cui vorremmo intervenire al fine di fare la 
dovuta  chiarezza  e  che  ci  lascia  sconcertati  ancor  prima  come  Vigili  del  Fuoco,  quindi 
professionisti  del  soccorso  a  360°,  che  organizzazione  sindacale,  è  la  sicurezza  che  ha 
paventato  l’assessore  Barbagallo  circa  il  mantenimento  comunque  di  un  servizio 
ridimensionato,  ma  analogamente  efficiente  ed  efficace.  Questa  sicurezza,  sempre  da 
quanto dichiarato da Barbagallo si fonda su un sistema che comprende 200 Associazioni e 
2000 operatori (presumiamo volontari) coordinati dal CFS che rappresenta un punto di forza 
nel sistema di prevenzione e  lotta agli  incendi boschivi e che  reggerà anche per  il  futuro. 
Ebbene  il nostro scopo non è certo quello di sminuire o delegittimare nè  l’operato del CFS 
(in  evidente  cronica  carenza  di  organico)  nè  di  tutte  le  Associazioni  Volontarie  di 
Antincendio Boschivo,  che ai  fini della  lotta agli  incendi boschivi operano da  sempre  con 
dedizione e volontà ma, ce ne darà atto l’assessore Barbagallo, se come “addetti ai lavori” ci 
siamo permessi di lanciare un grido di allarme e nel contempo di aiuto, è perché, al di la dei 
comunicati e rassicurazioni di facciata, conosciamo molto bene come si opera sul territorio 
e quali siano le reali difficoltà oggettive in termini risorse umane, automezzi, ma soprattutto 
tempi di intervento".   Un lungo ed elaborato documento per non abbassare l'attenzione su 
un  tema  che  aveva  suscitato  reazioni  nel  fine  settimana  scorso.  Conapo,  organizzazione 



sindacale  che  per  prima  aveva  lanciato  l'allarme,  ora  commenta  le  dichiarazioni 
dell'assessore  regionale:  "Noi  vigili del  fuoco  conosciamo bene  chi negli ultimi  venti anni 
riesce ad intervenire in tempo utile su un principio di incendio di sterpaglie o di bosco prima 
che questo, vuoi per  il vento, vuoi per altre condizioni, diventi un  incendio generalizzato, 
talmente  vasto da dover evacuare  abitazioni ed  alberghi,  attività produttive, ed essere  a 
quel punto fronteggiabile solo con i mezzi aerei. I vigili del fuoco è vero che sono un Corpo 
dello Stato e che  lo Stato quindi deve  remunerarli  (come  ricordato da Barbagallo e come 
avviene  nell’ordinario)  ma  è  analogamente  vero  che  alle  Regioni  è  demandata  la 
salvaguardia del patrimonio boschivo e la storia insegna che nelle ultime estati l’operato dei 
vigili del fuoco è stato fondamentale non solo a salvaguardare lo stesso, ma ad evitare che a 
causa di incendi di bosco avvenuti in condizioni, zone ed ore critiche non si perdessero vite 
umane.  Insomma,  senza  voler  fare  della  sterile  polemica,  gradiremmo  che  l’Assessore 
Barbagallo  esternasse  meglio  nel  dettaglio  queste  sue  rassicurazioni,  ovvero  spiegasse, 
prima alla cittadinanza che rappresenta e poi anche a noi Vigili del Fuoco, quali sono queste 
200  Associazioni  di  Volontariato,  dove  saranno  dislocati  questi  2000  operatori,  ma 
soprattutto  come e quando  si potranno allertare e  con quali  tempistiche  raggiungeranno 
l’incendio di bosco in atto, sia esso nel Genovese, Savonese, Imperiese o Spezzino". 
"Ci  chiediamo  ciò  ‐  continua  la  nota  sindacale  firmata  dal  segretario  regionale  Stefano 
Salvato  ‐  per  ovvie  ragioni  di  buon  senso,  poiché  l’esperienza  ci  insegna  che  sovente 
l’encomiabile opera dei volontari, non concilia con  l’operatività degli stessi 24 ore su 24  in 
regime  di  pronto  intervento.  Ci  piacerebbe  anche  conoscere  quali  siano  i  vari  numeri  di 
telefono  da  comporre  dal  cittadino  poiché  in  caso  di  avvistamento  di  incendio  di  bosco 
possa  prontamente  allertare  le  persone  preposte  in merito.  Noi  come  Vigili  del  Fuoco 
possiamo solo ribadire che siamo operativi 24 ore al giorno, 365 giorni all’anno e nel giro di 
massimo un paio di minuti siamo in grado di uscire da qualsiasi sede dislocata sul territorio 
con  operatori  professionisti  ed  automezzi  adeguati.  Possiamo  affermare  anche  con 
altrettanta sicurezza e conoscenza che quando brucia un bosco la cittadinanza è abituata a 
comporre  il  numero  telefonico  115,  sia  perché  ha  sempre  e  comunque  una  risposta, 
competente e nel contempo rassicurante, sia perché viceversa non saprebbe chi chiamare".  
"La convenzione con  la Regione Liguria  impegnava  i vigili del fuoco a gestire tramite  il 115 
tali richieste di intervento, pur non essendo a causa di assurde leggi dello stato, compito dei 
vigili  del  fuoco,  e  obbligava  i  vigili  del  fuoco  all’immediato  intervento  24  ore  su  24, 
indipendentemente dalla presenza della squadra aggiuntiva in straordinario retribuita dalla 
regione Liguria. La convenzione consentiva ad esempio di instaurare presidi temporanei sul 
territorio in zone particolarmente “calde” che se da un lato permettevano di intervenire su 
eventuali principi di  incendio, accorciando ancor di più  i  tempi, dall’altro potevano essere 
un deterrente per malintenzionati che hanno come hobby quello di appiccare fuochi qua e 
la.  La  prossima  estate,  nonostante  le  rassicurazioni  di  Barbagallo  questo  non  sarà  più 
possibile. Ecco, ci piacerebbe che  l’assessore Barbagallo  trovasse un  ritaglio di  tempo per 
chiarire a noi vigili del fuoco, ed ancor prima ai cittadini della Liguria, gli aspetti di cui sopra, 
a partire dal chiarimento su quale sia il numero di telefono da comporre (24 ore su 24) da 
parte dei cittadini Liguri che avvistano un incendio boschivo, e quale sarà la strategia messa 
in  atto  per  ovviare  a  ciò.  Sarebbe  altresì  interessante  che  i  cittadini  fossero  messi  a 
conoscenza di quanti, e dove sono, gli automezzi acquistati a spese della  regione nei vari 
anni e preposti all’antincendio,  cosicché  vi  sia  chiarezza  sulla effettiva organizzazione del 
sistema antincendio boschivo, cosa non nota nemmeno a noi vigili del  fuoco. Ovviamente 
auspichiamo che l’Assessore Barbagallo non basi la sua ostentata sicurezza sulle previsione 
di…un’ estate piovosa".           Lunedì 14 maggio 2012 alle 10:20:01 
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“abbiamo appreso con stupore 
dai vertici regionali dei vigili del 
Fuoco della insensata decisione 
della regione liguria di non av-
valersi più dei vigili del Fuoco 
nella lotta attiva agli incendi bo-
schivi per la prossima stagione 
estiva. 

contestiamo tale scelta politica 
che non può che avere ricadu-
te negative sulla conservazione 
del patrimonio boschivo e sulla 
sicurezza dei cittadini”. e’ quan-
to afferma Stefano Salvato 
responsabile regionale per la 
liguria del conapo Sindaca-
to autonomo vigili del Fuoco e 
vigile del fuoco spezzino, dopo 
aver appreso tali informazioni 
a seguito di una riunione sin-
dacale convocata dal Direttore 
regionale dei vigili del Fuoco 
ing. renato riggio, ove erano 
presenti tutti i comandanti pro-
vinciali dei vigili del Fuoco della 
liguria. “in tale riunione abbia-
mo saputo del diniego dell’as-
sessore regionale competente 
al rinnovo della convenzione 

regione/vigili del fuoco, che du-
rava da oltre venti anni, relati-
va alla formazione di apposite 
squadre dei vigili del Fuoco da 
dislocare sul territorio nel perio-
do estivo, al fine di fronteggiare 
gli incendi boschivi, tutto que-
sto in una regione come la ligu-
ria ricca di patrimonio boschivo 
e di macchia mediterranea che 
per conformazione del territorio 
si interseca con insediamenti 
abitativi ed industriali dove è 

facilissimo (e la storia degli ul-
timi anni lo dimostra) che un 
principio di incendio di sterpa-
glie in giornate particolarmente 
secche e ventose, se non pre-
so per tempo, può sfociare in 
emergenze ben più gravi con il 
rischio di mettere a repentaglio 
anche la vita dei cittadini. Sia-
mo l’unico corpo che è in gra-
do di garantire 24 ore su 24 un 
pronto intervento antincendio e 
intervenire prontamente spesso 

prima che l’incendio degeneri. 
ci auguriamo veramente che le 
scelte della regione liguria, ve-
rosimilmente dettate da ristret-
tezze economiche, siano state 
ben ponderate, perché il rischio 
è che per risparmiare oggi qual-
che spicciolo, ci si trovi poi un 
domani a dover affrontare le 
spese ben maggiori delle deva-
stazioni del fuoco, senza conta-
re il rischio incalcolabile di per-
dita di vite umane”. lo dichiara 
claudio pucci Segretario pro-
vinciale conapo di la Spezia, 
che chiede anche a gran voce 
la revisione della legge naziona-
le sugli incendi boschivi, foriera 
solamente di gran confusione e 
sperpero di denaro pubblico. 

essendo la liguria una regione 
prevalentemente boschiva, forte 
preoccupazione è stata espres-
sa anche dai rappresentanti del 
conapo di genova, Savona ed 
imperia.

Incendi boschivi. La Regione
nega convenzione con i Vigili del Fuoco

critico il SinDacato che preveDe riSchi per il territorio Spezzino

Sede di la Spezia - tel. 0187.564918 - 0187.253210 - 0187.253229
Fax 0187.520115 - e-mail: rf.laspezia@cisl.it

“il taglio della convenzione con 
i vigili del Fuoco per gli inter-
venti sugli incendi boschivi è 
stato obbligato per una ridu-
zione drastica delle risorse che 
passano da 24 milioni a 7,9 
milioni di euro per tutto il mio 
assessorato”. l’assessore regio-
nale all’agricoltura, floricoltura, 
pesca, acquacoltura e incendi 
boschivi risponde così al sin-

dacato autonomo dei pompieri 
che denuncia il mancato rinno-
vo della convenzione per l’inter-
vento dei vigili del Fuoco negli 
incendi boschivi.
“vorrei comunque rassicura-
re tutti – aggiunge l’assessore 
Barbagallo – sul funziona-
mento di un sistema che riuni-
sce 2000 operatori suddivisi in 
200 organizzazioni, tra asso-

ciazioni e gruppi, coordinati dal 
corpo forestale dello stato che 
rappresenta un punto di forza 
per le operazioni di prevenzio-
ne e lotta agli incendi boschivi 
e che reggerà anche per il futu-
ro”. “attraverso la convenzione 
che ammontava a 300.000 euro 
– continua Barbagallo – noi 
davamo risorse aggiuntive che 
sono venute a mancare a causa 

della riduzione dei trasferimenti 
dallo Stato. il funzionamento del 
servizio non è messo in discus-
sione, si provvederà a raziona-
lizzare le risorse disponibili”.
una scelta insomma dettata da 
carenza di fondi che ha prodot-
to un ridimensionamento di tutti 
i costi, ma che non produrrà al-
cuna inefficienza, ha assicurato 
l’assessore. 

Incendi, assessore Barbagallo: «Obbligati a rinunciare 
alla convenzione per taglio risorse»

garantito il FunzionaMento Del Servizio
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“prendiamo atto delle spiega-
zioni e dei tentativi di rassicu-
razione dell’assessore regionale 
barbagallo in merito alla orga-
nizzazione del servizio antincen-
dio boschivo in liguria, ma da 
addetti ai lavori non ci sentia-
mo affatto rassicurati, perché la 
portata di tali eventi è purtrop-
po imprevedibile e devastante 

e non si può mai abbassare la 
guardia, neanche in tempi di 
penuria di risorse economiche”. 
e’ quanto afferma stefano sal-
vato segretario regionale li-
guria del conapo, il sindacato 
autonomo dei vigili del fuoco, 
a proposito del botta e risposta 
sugli organi di stampa avvenuto 
venerdi scorso tra il sindacato e 

la regione liguria in merito alla 
decisione di quest’ultima di non 
avvalersi più dei Vigili del Fuoco 
nella lotta agli incendi boschivi.

“fermo restando che a causa di 
assurde leggi i vigili del fuoco 
non hanno compiti (e finanzia-
menti) di spegnimento incendi 
boschivi, se non a seguito di 
convenzioni con le regioni che 
ne sono responsabili, chiedia-
mo all’ assessore barbagallo di 
chiarire per tempo ai cittadini 
liguri quale sarà il numero di 
telefono cui gli stessi dovranno 
rivolgersi (24 ore su 24) per se-
gnalare un incendio boschivo, 
nonché di rendere noto quali 
saranno e dove saranno ubica-
te le strutture che (24 ore su 
24) effettueranno il necessario 
servizio di pronto intervento 
in materia di lotta agli incendi 
boschivi. con ciò non vogliamo 
polemizzare, ma prevenire una 
possibile confusione, visto che, 
con il cessare della convenzio-
ne, viene meno l’obbligo per i 
vigili del fuoco di gestire queste 

chiamate mediante le sale ope-
rative che rispondono al 115, 
cui i cittadini sono abituati a 
rivolgersi in materia di incendi 
anche boschivi.

tali informazioni in materia di 
lotta agli incendi boschivi sono 
basilari perché tutti sanno che 
un incendio boschivo o lo si 
spegne subito o diventa deva-
stante, e la prima cosa che bi-
sogna fare è dare chiarezza al 
cittadino per evitare perdite di 
tempo fin dai primi momenti.” 

e’ quanto chiedono i rappresen-
tanti dei vigili del fuoco aderenti 
al sindacato conapo, che au-
spicano altresi un ripensamento 
della regione liguria e chiedo-
no a gran voce alla politica la 
modifica della legge quadro 
353/2000 in materia di incendi 
boschivi, prevedendo peri vigili 
del fuoco un ruolo chiaro e di 
coordinamento rispetto a tutti 
gli enti che vi concorrono.

Incendi Boschivi. Conapo: «Le spiegazioni
dell’assessore Barbagallo non rassicurano i Vigili del Fuoco»

stefano salvato: «da addettI aI lavorI non cI sentIaMo affatto rassIcuratI»

come da tradizione, giovedì 17 
maggio alle ore 15.00, con-
findustria La Spezia, ospiterà il 
seminario di approfondimento 
sulle novità fiscali per l’anno 
2012 introdotte dai recenti de-
creti emanati dal governo. 

tradurre nella gestione ordina-
ria gli aspetti fiscali oggetto di 
tali provvedimenti è fondamen-

tale per le imprese da più punti 
di vista. 
Innanzitutto perché la fiscalità è 
uno dei capitoli più onerosi, sia 
in termini di gestione che di co-
sto, per le aziende. 

Inoltre, perché le novità pre-
senti nell’insieme delle manovre 
messe in campo dal governo 
hanno l’obiettivo di risollevare 

l’economia attraverso, ad esem-
pio, la deducibilità Irap dall’Ires 
e la misura “Ace” per favorire la 
ricapitalizzazione.

saranno inoltre approfonditi al-
cuni temi quali l’IMu, la tares 
e le novità relative alla nomina 
dei sindaci e dei revisori nelle 
s.r.l.
A tal fine, Confindustria La Spe-

zia ha deciso di coinvolgere un 
relatore particolarmente qualifi-
cato, Raffaele Rizzardi, dot-
tore commercialista, pubblicista 
de “Il Sole 24 Ore”, autore di 
libri e pubblicazioni su temi di 
carattere fiscale, contabile, so-
cietario e di bilancio.

La partecipazione è aperta 
a tutti gli interessati.

Le novità fiscali 2012
confIndustrIa ospIta Il seMInarIo dI approfondIMento sulle novItà fIscalI
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dellaconvenzionecon i vigili
delfuoco

, pergliinterventi
sugliincendiboschivi

,

è

statoobbligatoperuna
riduzionedrasticadellerisorseche
passanoda24milioni a 7

,9

milioni di euro
, pertutto il

mioassessorato »
. E' questa

la rispostadell ' assessore
all

'

agricolturaBarbagalloalla
notadelsindacatoautonomo

Conapodeivigilidelfuoco
dellaLiguria . Lanotasindacale
contestainfatti la decisione
dellaRegione di nonavvalersi
piùdeivigilidelfuoconella
lottaattivaagliincendi
boschiviper la prossima
stagioneestiva . « Contestiamotale
sceltapolitica - precisa
StefanoSalvatoresponsabile
regionaledellaConapo - chenon
pu?cheaverericadute
negativesullaconservazionedel
patrimonioboschivo e sulla
sicurezzadeicittadini ».

Datempo ,

una
convenzione traRegione e vigilidelfuo

coprevede in estate la

formazione di appositesquadre di

pompieri in orario
straordinario

,

in aggiuntaall '

organico
giornalmentepresentenei 4

Comandi .
« Senza la

convenzione con la Regione ,

viene a

mancarequelsupporto di uomini e

mezzideivigilidelfuocoche
perquasi20anniha
contribuito a garantire24oresu24un
prontointervento
antincendio »

. In sostanza
, comunque ,

i

pompiericontinueranno a

fare il lorolavoroanchese
avrannomoltomeno
personale a disposizione .
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strade provinciali 34,33 e 38
in sostituzione del ponte
danneggiato. A questi, si deve
aggiungere anche la sistema-
zione di alcune tratte di stra-
de provinciali di accesso al-
l’abitato di Vernazza e il com-
pletamento delle opere di
emergenza e somma urgenza
per altre tratte viarie in corso
di definizione da parte della
Provincia della Spezia.

«La Regione - ha spiegato
l’assessore alle infrastrutture
Raffaella Paita - si è impegna-
ta a realizzare nel più breve
tempo possibile queste opere
prioritarie per le quali ha
stanziato 4 milioni di euro a

bufera su una consulenza
da un milione e mezzo,

deliberata ieri dalla Giunta re-
gionale e sulla quale, è inter-
venuta a stretto giro, Raffael-
la Bianca, per stigmatizzare
la decisione: «Delle due l’una:
o la Regione Liguria non ha al
suo interno le competenze, e
allora tutta quella pletora di
dirigenti è inutile, oppure
non ha senso affidare un in-
carico esterno di tale rilevan-
za».

L’incarico al centro di que-
sta ennesima polemica legata
al tema degli affidamenti
esterni è stato affidato a In-
frastrutture Liguria, società
in house della Regione intera-
mente partecipata da Filse,
che redigere la progettazione
che si concluderà entro fine
anno e la cifra è sicuramente
importante: 1,5 milioni di eu-
ro.  Il progetto in questione
riguarda la progettazione per
il ripristino e la messa in si-
curezza di alcune tra le prin-
cipali strade provinciali dan-
neggiate dall’alluvione del 25
ottobre scorso nello spezzi-
no. Quattro gli interventi
prioritari: l’innesto tra la stra-
da provinciale 566 e la strada
statale 1 nel Comune di Bor-
ghetto Vara, compreso il rifa-
cimento dei ponti; la strada
provinciale 7 nel tratto tra
Brugnato e Rocchetta Vara
con la realizzazione di un
nuovo ponte sul torrente
Gravegnola in sostituzione
dell’attuale ponte bailey prov-
visorio; il ripristino della via-
bilità nella tratta  sulla stata-
le provinciale 8 nel tratto tra
Villagrossa e il Comune di
Calice al Cornoviglio dove at-
tualmente vi è un guado
provvisorio sull’alveo; e la va-
riante al centro storico del
Comune di Pignone per assi-
curare il collegamento tra le

È

cui si dovranno aggiungere
ulteriori fondi alcune euro-
pei». Il fine, come si vede, è
più che nobile e probabil-
mente anche in questo caso è
proprio l’Unione Europea a
pretendere uno studio appo-
sito, resta però l’importo
stanziato sul quale, sono im-
mediatamente partiti gli at-
tacchi del centrodestra alla
Giunta: Raffaella Della Bianca
ha parlato esplicitamente di
«cifra da capogiro» per pro-
gettazioni, ha aggiunto, «che
dovrebbero fare i
dirigenti regionali e
non società in hou-
se della Regione».
«Era il 20 maggio
2009 - ricorda -
quando venne co-
stituita la Infra-
strutture Liguria
S.r.l., con lo scopo
di avviare l’attua-
zione del quadro
programmatico di opere ed
infrastrutture di interesse
della Regione Liguria. Tra i
compiti della società, la fun-
zione di stazione appaltante
per la progettazione ed attua-
zione di opere di rilevanza
regionale. La cosa assurda è il

fatto che la Giunta abbia rite-
nuto necessario affidare a
questa società le progettazio-
ni di interventi per opere in-
frastrutturali in relazione ai
danni alluvionali. La Giunta
non può più permettersi di
sprecare denaro in questo
modo - ha rimarcato -. Se
pensiamo che la Liguria ha il
doppio di dipendenti/diri-
genti (68,6) rispetto ad esem-
pio alla Lombardia (34) ogni
centomila abitanti, il conto è
presto fatto. Se i dirigenti del-

la Regione non so-
no in grado di lavo-
rare a determinati
progetti allora che
vengano mandati a
casa». Di qui l’inter-
rogazione con ri-
sposta scritta pre-
sentata per sapere ,
per quale motivo la
Regione Liguria non
sia in grado di avere

dei propri dirigenti in grado
di fare progettazioni di inter-
venti per opere infrastruttu-
rali in relazione ai danni allu-
vionali dell’ottobre scorso,
ma debba sempre affidarsi a
società che comportano
esborsi onerosi.

Ma è l’Ue
a chiedere

lo studio

Il piano è sul
ripristino

delle strade

Della Bianca: «A
cosa serve avere il
doppio dei
dirigenti della
Lombardia?»

LA POLEMICA � Incarico da un milione e mezzo a Infrastrutture Liguria

Caso alluvione
Dopo i danni
la maxi parcella

de nel mettersi in agena, in con-
comitanza con la seduta consilia-
re, qualche appuntamento forse
rinviabile. L’ufficio di presidenza
dell’Assemblea ha voluto manda-
re un segno di collaborazione, in-
viando già, ha detto Briano, il ca-
lendario fino alla pausa estiva:

«Da qui alla prima setti-
mana di agosto è stata
fissata sempre la seduta
del martedì, mentre
ogni fine mese è previ-
sto il doppio appunta-
mento martedì-mercole-
dì» ha ricordato ai colle-
ghi. Burlando ha
risposto con uguale cor-
tesia istituzionale, chie-
dendo che d’ora in
avanti, tutte le assenze
siano comunciate

(quando possibile) per tempo sia
alla presidenza del Consiglio che
a quella della Giunta, «così da po-
ter incaricare qualcun altro a ri-
spondere alle interpellanze e alle
interrogazioni» ha detto. Etichet-
ta e diplomazia indispensabili,
per evitare ulteriori screzi e “vele-
ni”, anche nella stessa coalizione
di maggioranza.

[m. reb.]

li attriti tra giunta e consiglio
regionale hanno trovato (bre-

ve) spazio anche nella riunione di
giunta del venerdì. Ad aprire il di-
scorso (che ha provocato un già
ricco carteggio tra i due presiden-
te, Burlando e Monteleone) è stata
Renata Briano. L’assessore all’Am-
biente ha infatti rac-
contato dei malu-
mori di martedì in
aula per l’assenza di
Montaldo (peraltro
dovuta a malattia:
ieri ha dovuto “mar-
care visita” anche al-
la seduta di giunta)
trovando man forte
nella collega all’Ur-
banistica, e vice pre-
sidente, Marylin Fu-
sco. Più volte, infat-
ti, e non solo dall’opposizione, i
consiglieri hanno lamentato scar-
sa partecipazione da parte degli
assessori, con le iniziative consi-
liari che scivolando via via nel ca-
lendario a causa dei posticipi, per-
dono di interesse, quando non
addirittura di efficacia. Quasi
sempre gli assessori sono chia-
mati fuori Genova da impegni isti-
tuzionali ma, talvolta, c’è chi ecce-

G reare un fondo di garanzia per
Equitalia a sostegno degli im-

prenditori liguri utilizzando i soldi
che si potrebbero risparmiare con
la razionalizzazione delle società
partecipate della Regione. A questo
punta la Proposta di legge che vede
come primo firmatario il consiglie-
re regionale del Pdl Mat-
teo Rosso della quale ie-
ri la commissione Pro-
grammazione e Bilancio
ha cominciato a discute-
re. «I membri della com-
missione hanno appro-
fondito le questioni ri-
guardanti la gestione di
diverse società parteci-
pate della Regione tra
cui Liguria International
e Liguria Ricerche, sulle
quali si è concentrata
l’attenzione dei lavori. Liguria Inter-
national, che in passato stava in pie-
di grazie a fondi europei, oggi costa
alle casse della Regione circa
800.000 € l’anno dei quali 100.000
solo per Consiglio di amministra-
zione e Presidente. Stiamo parlando
di 4 milioni a Legislatura, una cifra
considerevole soprattutto in un
momento in cui la crisi economica
sta pesando gravemente sulle ta-

C sche dei contribuenti. La proposta
che è emersa in Commissione è di
utilizzare una parte di queste im-
portanti risorse direttamente a fa-
vore della imprese liguri mantenen-
do presso la Filse una divisione per
verificare i requisiti delle aziende.
La restante parte potrebbe essere

impegnata per istitui-
re un Fondo di Garan-
zia per Equitalia che
consentirebbe a tanti
imprenditori liguri di
non rimanere “stroz-
zati”». «Auspico che
attraverso le audizioni
dei Presidenti delle
singole società si pos-
sa avere riscontro di
come vengono messe
a frutto le risorse re-
gionali, ovvero per

ogni euro che spendiamo quali so-
no i ritorni per la Regione nel caso
di servizi resi all’ente stesso e/o ai
privati ed alle aziende negli altri ca-
si - dice Luigi Morgillo, anche lui Pdl
- Se si dimostrerà che i ritorni ed i
riscontri sono positivi varrà la pena
di proseguire con le iniziative socie-
tarie attivate, diversamente sarà
meglio utilizzare le risorse per altre
finalità».

ISTITUZIONI � Le proteste dell’Assemblea

Lavori al rallentatore
Tutti gli assessori
promettono all’aula
meno assenteismo

PROPOSTA DI LEGGE � A sostegno degli imprenditori

Rosso e Morgillo
«Un fondo di garanzia
per Equitalia
tagliando le partecipate»

INCENDI

CONVENZIONE VVFF E REGIONE
STOP CON VELENI

«Abbiamo appreso con stupore dai vertici
regionali dei Vigili del Fuoco della insensata
decisione della Regione Liguria di non avvaler-
si più dei Vigili del Fuoco nella lotta attiva agli
incendi boschivi per la prossima stagione esti-
va. Contestiamo tale scelta che non può che
avere ricadute negative sulla conservazione del
patrimonio boschivo e sulla sicurezza dei citta-
dini». La denuncia è di Stefano Salvato,
responsabile per la Liguria del Conapo (sinda-
cato autonomo del Vigili del fuoco). «Il taglio
della convenzione è stato obbligato per una
riduzione drastica delle risorse che passano da
24 milioni a 7,9 milioni per il mio assessorato»
risponde l’assessore regionale Giovanni Bar-
bagallo. «Vorrei rassicurare tutti - aggiunge
Barbagallo - sul funzionamento di un sistema
che riunisce 2000 operatori suddivisi in 200
organizzazioni, tra associazioni e gruppi, coor-
dinati dal Corpo forestale dello stato. Rappre-
senta un punto di forza per le operazioni di pre-
venzione e lotta agli incendi boschivi e che reg-
gerà anche per il futuro»

Renata Briano Luigi Morgillo
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INCENDI  BOSCHIVI:  REGIONE  LIGURIA  NEGA  CONVENZIONE  VIGILI  DEL 
FUOCO, CRITICO IL SINDACATO CONAPO 
   
Genova. “Abbiamo appreso con stupore dai vertici regionali dei Vigili del Fuoco 
della insensata decisione della Regione Liguria di non avvalersi più dei Vigili del 
Fuoco  nella  lotta  attiva  agli  incendi  boschivi  per  la  prossima  stagione  estiva. 
Contestiamo tale scelta politica che non può che avere ricadute negative sulla 
conservazione del patrimonio boschivo e sulla sicurezza dei cittadini”. 
È  quanto  afferma  Stefano  Salvato,  responsabile  Regionale  per  la  Liguria  del 
Conapo  Sindacato  Autonomo  Vigili  del  Fuoco,  dopo  aver  appreso  tali 
informazioni  a  seguito  di  una  riunione  sindacale  convocata  dal  direttore 
Regionale  dei  Vigili  del  Fuoco  ing.  Renato  Riggio,  ove  erano  presenti  tutti  i 
comandanti Provinciali dei Vigili del Fuoco della Liguria. 
Che così continua: “In tale riunione abbiamo saputo del diniego dell’assessore 
regionale  competente  al  rinnovo  della  convenzione  Regione/Vigili  del  fuoco, 
che durava da oltre venti anni, relativa alla formazione di apposite squadre dei 
Vigili  del  Fuoco  da  dislocare  sul  territorio  nel  periodo  estivo,  al  fine  di 
fronteggiare  gli  incendi boschivi,  tutto questo  in una  regione  come  la  Liguria 
ricca di patrimonio boschivo e di macchia mediterranea che per conformazione 
del  territorio  si  interseca  con  insediamenti  abitativi  ed  industriali  dove  è 
facilissimo (e la storia degli ultimi anni lo dimostra) che un principio di incendio 
di  sterpaglie  in  giornate particolarmente  secche  e  ventose,  se non preso per 
tempo,  può  sfociare  in  emergenze  ben  più  gravi  con  il  rischio  di mettere  a 
repentaglio  anche  la  vita  dei  cittadini.  Siamo  l’unico  corpo  che  è  in  grado  di 
garantire  24  ore  su  24  un  pronto  intervento  antincendio  e  intervenire 
prontamente spesso prima che l’incendio degeneri”. 
Infine  conclude:  “Ci auguriamo  veramente  che  le  scelte della  regione  Liguria, 
verosimilmente dettate da ristrettezze economiche, siano state ben ponderate, 
perché  il rischio è che per risparmiare oggi qualche spicciolo, ci si trovi poi un 
domani a dover affrontare  le spese ben maggiori delle devastazioni del fuoco, 
senza contare il rischio incalcolabile di perdita di vite umane”. 
Lo dichiarano agli organi di  stampa  i  rappresentati del Conapo,  che  chiedono 
anche  a  gran  voce  la  revisione  della  legge  nazionale  sugli  incendi  boschivi, 
foriera solamente di gran confusione e sperpero di denaro pubblico. Essendo la 
Liguria una regione prevalentemente boschiva, forte preoccupazione, oltre che 
da Genova, è stata espressa anche dai rappresentanti del Conapo di La Spezia, 
Savona ed Imperia.   (C.S.) 
 



 
 
 
 

GESTIONE  DEL  SERVIZIO  ANTINCENDIO  BOSCHIVO  SENZA  VIGILI  DEL 
FUOCO, SALVATO (CONAPO) REPLICA A BARBAGALLO 
 
 
 

Liguria  14.05.2012  ‐  “Prendiamo  atto  delle  spiegazioni  e  dei  tentativi  di 
rassicurazione dell’assessore regionale Barbagallo in merito alla organizzazione 
del  servizio  antincendio  boschivo  in  Liguria,  ma  da  addetti  ai  lavori  non  ci 
sentiamo  affatto  rassicurati,  perché  la  portata  di  tali  eventi  è  purtroppo 
imprevedibile e devastante e non si può mai abbassare  la guardia, neanche  in 
tempi  di  penuria  di  risorse  economiche”.  E’  quanto  afferma  Stefano  Salvato, 
segretario  regionale  Liguria  del  Conapo,  il  sindacato  autonomo  dei  vigili  del 
fuoco, a proposito del botta e risposta avvenuto venerdì scorso con la Regione 
Liguria in merito alla decisione di quest’ultima di non avvalersi più dei pompieri 
nella lotta agli incendi boschivi. 
“Fermo  restando  che  a  causa  di  assurde  leggi  i  vigili  del  fuoco  non  hanno 
compiti  (e  finanziamenti) di spegnimento  incendi boschivi, se non a seguito di 
convenzioni  con  le Regioni  che  ne  sono  responsabili,  chiediamo  all’assessore 
Barbagallo  di  chiarire  per  tempo  ai  cittadini  liguri  quale  sarà  il  numero  di 
telefono  cui  gli  stessi  dovranno  rivolgersi  (24  ore  su  24)  per  segnalare  un 
incendio  boschivo,  nonché  di  rendere  noto  quali  saranno  e  dove  saranno 
ubicate  le  strutture  che  (24 ore  su 24) effettueranno  il necessario  servizio di 
pronto intervento in materia di lotta agli incendi boschivi – dcie ancora Salvato 
– Con  ciò non  vogliamo polemizzare, ma prevenire una possibile  confusione, 
visto che, con il cessare della convenzione, viene meno  l’obbligo per  i vigili del 
fuoco di gestire queste chiamate mediante le sale operative che rispondono al 
115,  cui  i  cittadini  sono  abituati  a  rivolgersi  in  materia  di  incendi  anche 
boschivi”. 
“Tali  informazioni  in materia di  lotta agli  incendi boschivi sono basilari perché 
tutti sanno che un incendio boschivo o lo si spegne subito o diventa devastante, 
e la prima cosa che bisogna fare è dare chiarezza al cittadino per evitare perdite 
di tempo fin dai primi momenti”. I rappresentanti dei vigili del fuoco aderenti al 
sindacato  Conapo  auspicano  altresì  un  ripensamento  della  Regione  Liguria  e 
chiedono a gran voce alla politica  la modifica della  legge quadro 353/2000  in 
materia di incendi boschivi, prevedendo peri vigili del fuoco un ruolo chiaro e di 
coordinamento rispetto a tutti gli enti che vi concorrono. 
 
Inoltre qui è visibile il servizio del TG3 Liguria: 
 

http://www.youtube.com/watch?v=5W6kdEh6MmE  
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